
Ata da 53ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes 1 

Mineiros do Baixo Paranaíba – PN3 realizada aos 06 dias do mês de novembro 2 

do ano de 2018, às 09h no auditório do CREA – Conselho Regional de 3 

Engenharia e Agronomia de Minas Gerais, endereço Av. Anselmo Alves dos 4 

Santos, 1240 – B. Santa Mônica. Uberlândia/MG. Estiveram presentes os 5 

seguintes conselheiros titulares: Jean Fabrício Pavão Ramalho (PMMG); 6 

Guilherme de Oliveira Bueno (IEF); José Maria de Castro Júnior (SEMAD); 7 

Ademar Franco Guimarães (EMATER); Elaine Aparecida Santos Oliveira (P.M. 8 

Araporã); Vanúsia Sátiro Silva Franco (P.M. Ituiutaba); Sandro Domingues 9 

Parreira (P.M. Monte Alegre de Minas); Elias Manna Teixeira P.M. Campina 10 

Verde); Marco Túlio Machado Borges Prata (P.M. Uberaba); Dionys Fabrício 11 

Soares Franco (P.M. Canápolis); Maria Martins Pedrosa (AMVAP); Thiago 12 

Alves do Nascimento (FIEMG); Wéderson Nunes Cardoso (APRC Piedade); 13 

Dênio Drummond Procópio (CEMIG); Anamaria Moya Rodrigues (Hidrosal); 14 

Eurípedes Luciano da Silva Júnior (FONASC); Gustavo Bernardino Malacco da 15 

Silva (ANGÁ); Leila Ferreira de Rezende (AMEDI); Luiz Henrique Martins 16 

(Neoambiente); Marisa Malfer de Morais (OAB 44ª Subseção); e os 17 

conselheiros suplentes: Fernando Oliveira Franco (EPAMIG); Otalino 18 

Rodrigues Filho (SES); Valdo César Ferreira Ramos ((P.M. Cachoeira 19 

Dourada); Clarimério Mamede Ferreira (COPASA); Rodrigo da Silva Carvalho 20 

(ARPA/SV); e convidadas Cristina Martins (CIDES – Consórcio Público 21 

Intermunicipal de Desenvolvimento Sustentável do Triângulo Mineiro e Alto 22 

Paranaíba); Ângela Maria Soares (Docente de Geografia/UFU); Luiz C. 23 

Florentino (Midiática Comunicação); André Capelli e Beatriz Andrade Martins, 24 

ambos estagiários da Secretaria Meio Ambiente de Ituiutaba e Janahina 25 

Aparecida Borges do município Centralina. O presidente Gustavo iniciou a 26 

reunião cumprimentando a todos, falou sobre a importância da imprensa estar 27 

presente, justificou a ausência do vice-presidente Antônio Giacomini, fez um 28 

breve comentário quanto à eleição do novo governo de Minas Gerais e 29 

salientou que o do Fórum Mineiro de Comitês de Bacias Hidrográficas já 30 

começou um diálogo com a equipe do Governador eleito quanto ao assunto 31 

Recursos Hídricos. Informou sobre a possibilidade de o governo realizar a 32 

fusão de dois ministérios, Agricultura e Meio Ambiente, e que há uma 33 

preocupação dos representantes do Agronegócio em Minas Gerais, os quais se 34 

posicionam contra a medida por concluírem que não será benéfica, pois os 35 

ministérios possuem pautas distintas. Salientou a importância dos comitês 36 

acompanharem o trabalho do governo eleito. A secretária Elaine agradeceu a 37 

presença de todos e passou a informação dos ofícios recebidos e expedidos do 38 

CBHPN3 e leu as indicações das entidades que comporão a CTIL – Câmara 39 

Técnica Institucional Legal do CBHPN3. Gustavo falou sobre as ausências de 40 

conselheiros nas reuniões e que mesmo havendo justificativas, essas não 41 

abonam as ausências. Disse que o convidado Deyvid Wavel Barreto Rosa da 42 

Gerência de Instrumentos Econômicos de Gestão - GECON - IGAM; o qual 43 

apresentaria os Instrumentos Econômicos de Gestão do Sistema Estadual de 44 



Recursos Hídricos não pôde estar presente, justificando a ausência. Elaine leu 45 

o 2° ponto de pauta: Leitura e aprovação da ata da 52ª reunião ordinária 46 

realizada em 12/09/2018; e por unanimidade, a ata foi aprovada. A secretária 47 

Elaine convidou Cristina Martins, secretária executiva do CIDES para 48 

apresentação do Programa Planeta Sustentável. Cristina Martins apresentou o 49 

Programa, falou sobre os municípios participantes, muitos deles abrangem o 50 

CBHPN3, mostrou um vídeo referente ao assunto e convidou a professora 51 

Ângela Maria Soares para contribuir na apresentação. Ângela falou sobre os 52 

programas relacionados ao meio ambiente, principalmente sobe a coleta 53 

seletiva e saneamento básico. Gustavo agradeceu pela apresentação e 54 

salientou a importância do envolvimento dos municípios do CBHPN3 55 

participarem do CIDES e seus programas. Elaine seguiu com o item de pauta, 56 

sendo a eleição da vaga suplente da Câmara Técnica Institucional Legal – 57 

CTIL - (mandato 2018-2019) do segmento Poder Público Municipal. Gustavo 58 

pediu que a PMMG e o CREA enviasse à secretaria do CBHPN3 ofício com a 59 

indicação dos representantes na CTIL e ainda propôs que o segmento do 60 

Poder Público Municipal se reunisse naquele momento por um tempo de cinco 61 

minutos para indicarem a entidade para suplência na CTIL. Assim foi feito e a 62 

entidade escolhida foi Prefeitura Municipal de Ituiutaba. Gustavo solicitou que 63 

fosse encaminhado à secretaria do comitê um ofício com a indicação da 64 

entidade. Cumprindo o próximo item de pauta: indicação de representantes 65 

para o Conselho Consultivo do Refúgio de Vida Silvestre Estadual dos Rios 66 

Tijuco e da Prata, o conselheiro Guilherme falou que a data para inscrição foi 67 

prorrogada e que havia mais vagas para participação no conselho. Gustavo 68 

disse que a conselheira Elaine juntamente com o nome dele foram indicados a 69 

participarem do conselho consultivo devido ao prazo que o CBHPN3 tinha para 70 

a indicação ao mesmo, porém, solicitou à plenária que considerassem que a 71 

vaga de titularidade fosse contemplada por um membro da diretoria do comitê 72 

e salientou que havendo algum conselheiro interessado em participar, 73 

representando o comitê, juntamente com a Elaine, que se manifestasse. A 74 

conselheira Leila Rezende se manifestou e a plenária aprovou a substituição à 75 

pessoa do Gustavo, ficando então as conselheiras Elaine e Leila como 76 

representantes titular e suplente, respectivamente, do CBHPN3 no Conselho 77 

Consultivo do Refúgio de Vida Silvestre Estadual dos Rios Tijuco e da Prata. 78 

Gustavo propôs à plenária que invertessem os próximos assuntos de pauta, o 79 

que foi aprovado. O item de pauta: Indicação para participar do Fórum Mineiro 80 

de Comitês de Bacias Hidrográficas a ser realizado em Caxambu nos dias 29 e 81 

30 de novembro foi aberto para apreciação. Gustavo disse que é importante a 82 

participação no Fórum Mineiro de um membro da diretoria do comitê pelo 83 

caráter político do Fórum, levando à necessidade de um alinhamento nas 84 

discussões e resoluções a serem passadas ao comitê. Gustavo informou que 85 

ele e Antônio Giacomini não poderão participar do Fórum, pois ele estará em 86 

campo e Giacomini participará de uma plenária do CBH Paranaíba na mesma 87 

data. Informou ainda que outro problema é que não há indícios de o Governo 88 



Estadual disponibilizar recursos para o custeio, mas salientou que a plenária 89 

deve indicar dois nomes para que se o IGAM disponibilizar o recurso para um 90 

ou dois conselheiros, os nomes já seriam contemplados, ou caso o primeiro 91 

indicado desista, o segundo fica contemplado. Foram indicados os conselheiros 92 

Guilherme e Sandro. O conselheiro Dyonis se inscreveu para falar, porém ao 93 

ser convidado já não estava presente. Seguindo a inversão dos itens de pauta, 94 

Eurípedes Luciano foi convidado para apresentar o vídeo-documentário do 95 

Programa Rios Livres, o qual foi realizado pela Associação para a Gestão 96 

Socioambiental do Triângulo Mineiro – ANGÁ. A conselheira Leila falou que 97 

esse trabalho que o vídeo apresentou poderia ser agregado aos órgãos 98 

municipais com relevância ao patrimônio cultural. Gustavo explicou que o 99 

projeto apresentado no vídeo foi para sensibilizar a sociedade, levando uma 100 

reflexão e sensibilização quanto ao meio ambiente. No item de pauta: assuntos 101 

gerais, Gustavo falou que o IGAM enviou um e-mail informando sobre os 102 

prazos para definição de datas de reuniões do CBHPN3 para o próximo ano e 103 

sobre o envio do relatório anual de atividades do comitê. Informou que esses 104 

assuntos, assim como o assunto de instrumento de cobrança e caso surja 105 

algum empreendimento de grande porte de outorga, serão pautados para a 106 

próxima reunião que acontecerá dia 04/12/2018. Informou que as prefeituras 107 

dos municípios que abrangem o CBHPN3 que não têm cadeiras no conselho 108 

do comitê foram e serão convidados a participarem de todas as reuniões. 109 

Salientou que todos os segmentos do conselho que tiverem trabalhos 110 

realizados sobre projetos referentes a recursos hídricos, poderão propor que 111 

esses trabalhos sejam sugeridos à diretoria como pauta nas reuniões. Gustavo 112 

encerrou a reunião, desejando a todos um ótimo retorno. Uberlândia, 06 de 113 

novembro de 2018.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 114 

 115 
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